

De días atrás venimos demostrando en nuestros variados artículos sobre la campaña de Caridad la obligación de hermanarnos ante las necesidades que la situación actual nos plantea. Es preciso percatarnos de la importancia de esta hermandad y de los méritos que con ella se adquieren. Si Dios nos quisiera medir a nosotros al igual que nosotros medimos y tratamos a nuestros semejantes, saldríamos perdiendo, de seguro. De aquí la necesidad de rechristianización del mundo poniendo, por amor a Dios, cada cual la contribución a tal objeto que en su mano esté poner.

A esta hermandad se puede contribuir por muchas maneras: dando el que pueda, cumpliendo los deberes propios de su empleo social con el debido celo el que no pueda dar y pagando en fervientes oraciones, con gratitud verdadera el que recibe la acción caritativa. Esta manera de entender los deberes sociales tiene ventajas incalculables para el orden social. El desordenamiento de los bienes terrenos es una virtud evangélica, meritoria por demás a los ojos de Dios, y así debe entenderse, no de otro modo. La filantropía no es virtud ni sus actos son caritativos en el significado cristiano de esta palabra, por más que a los ojos humanos sean laudables. Es más; la filantropía persigue fines distintos de los de la caridad verdadera. Dé, pues, el que tiene, por amor de Dios, y ganará el ciento por uno.

Cumpliendo cada cual los deberes de su empleo social con el debido celo puede hacerse caridad por el fiel rendimiento del trabajo realizado y porque no se perjudica de este modo a quien se sirve, obrando en justicia.

Y orando es un modo de pagar los deberes recibidos, pues que todos estamos necesitados de ayuda divina que tenemos prometida por la oración.

Hoy, gracias a Dios, nuestro cristianísimo Gobierno da toda clase de facilidades al efecto de que se pueda practicar la caridad entre los españoles. En muchas organizaciones del Estado vemos lo que pudiera llamarse Caridad organizada, en el orden material de asistencia social, en el orden moral de regeneración de los españoles desviados del sentido nacional y cristiano, y en el orden espiritual por medio de la enseñanza. Un aspecto más de esta acción organizadora de la hermandad española la vemos en el estímulo a las empresas para que concedan a sus empleados y obreros remuneraciones, pagas extraordinarias y subsidios, con los que éstos puedan atender a las necesidades que crea la carestía de la vida.

Al efecto, el nuevo Estado modifica el concepto fiscal que tales remuneraciones tuvieron hasta ahora. Ya no tienen el carácter de liberalidad, de sueldos o jornales extraordinarios sujetos a tributación por la ley de Utilidades, sino que, desde el día primero del año actual, se consideran como una obligación de hermandad nacida de la comunidad de intereses entre la Empresa y sus trabajadores. Como un gasto necesario de la explotación, deducible para la determinación del beneficio neto que deba gravarse por la tarifa de Utilidades de la riqueza mobiliaria.

Una nueva recentísima disposición del ministerio de Trabajo viene a completar esta ley de la Jefatura del Estado del 31 de diciembre. Se trata ahora de una orden por la que esas gratificaciones extraordinarias, pluses por carestía de la vida y concesiones económicas anormales y transitorias no se consideren como salario normal y que, por tanto, no se tengan en cuenta para fijar las cuotas de Seguros, Subsidios o Previsión Social.

Así es como, en beneficio de la clase trabajadora, prescinde el nuevo Estado de rigideces legales que puedan representar una traba o cortapisa o una simple merma de ingresos extraordinarios que complementen el sueldo o el jornal que ordinariamente se ha de percibir de acuerdo con los contratos de trabajo.

Los favorecidos por estas normas oficiales pueden y deben, según dijimos antes, corresponder al desvelo del Gobierno, y al esfuerzo de las Empresas pidiendo a Dios que nos conserve el precioso don de la paz para que podamos continuar engrandeciéndolo a la Patria por medio de un trabajo continuado del que sacarán provecho las propias Empresas y por ende los obreros de las mismas que podrán ser más favorecidos. Esto en el orden material, que en el orden espiritual podemos alcanzar por esta conciencia del deber de cada uno premios más altos reservados a los que caminan por la ley del Señor.

Actualidad española

Importante recuperación

BARCELONA.—Por agentes de la Brigada Criminal han sido recuperados tres brillantes valorados en ciento veinte mil pesetas que hace aproximadamente un mes fueron robados a don Arturo Margarit, don Baldomero Herran y don Francisco Fernández de la Reguera. Por los agentes de esta misma Brigada se han recuperado siete máquinas de escribir y una bicicleta, robada a la B. S. A. hace unos días. Se ha detenido a los autores del robo, a los compradores de los artículos sustraídos y al intermediario en la venta de los mismos, que sabía su ilegítima procedencia.—(Cifra.)

Seminario de Estudios internacionales del Mundo Hispánico

SALAMANCA.—Ha quedado constituido el Seminario de Estudios Internacionales del Mundo Hispánico, dentro de la Universidad, en la Facultad de Derecho, y bajo la dirección del profesor de Derecho internacional, con el asesoramiento de las más ilustres personalidades de la capital. Con este centro vuelve a ser Salamanca portadora de los ideales imperiales de España.—(Cifra.)

Dos nuevos hospitales

BADAJOS.—Dos hospitales más que contribuyan a desahogar el de la capital, y varios hogares destinados a la población infantil van a ser construídos inmediatamente por la Diputación Provincial a instancias del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, con cargo a la Junta Provincial de la décima. Los hospitales serán erigidos en Castue-

ra y Jerez de los Caballeros, y los hogares, en Mérida, Zafra, Don Benito y Badajoz. En cada uno de los hospitales que se construyan se levantará una nave destinada a la Obra Sindical «18 de Julio».

Temporal de lluvias

BARCELONA.—A consecuencia de las lluvias ha quedado interrumpido el tráfico ferroviario con Portbou, cerca de Vilajuiga, en cuyo lugar se halla detenido uno de los trenes que salió ayer de Barcelona.—(Cifra.)

Llueve abundantemente en Linares

LINARES.—Llueve incesantemente desde hace tres días. Esta lluvia, además de beneficiar considerablemente a los campos, ha asegurado el pasto para el ganado. Los labradores están muy contentos, y tienen la esperanza de que en el presente año sea magnífica la cosecha de cereales.—(Cifra.)

Ha muerto el Presidente filipino Quezón

TOKIO.—Informaciones de radio procedentes de Filipinas anuncian la muerte del Presidente Manuel L. Quezón, a consecuencia de una hemoptisis, en Iloilo. El Presidente filipino padecía de tuberculosis, y se cree que esta enfermedad, agravada por las vicisitudes de la guerra, es la que le ha ocasionado la muerte.—EFE.

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.373

PERIODICO DE LA TARDE

Martes 24 de marzo de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila	
Máxima. 9.	
Mínima. 5.	
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)	

STAFFORD CRIPPS ha llegado a tierras indias

BOMBARDEO DE KATHERINA EN AUSTRALIA Avance del nipón a través de la selva virgen de Nueva Guinea

LA SITUACION INTERNACIONAL

EL VIAJE DE CRIPPS VISTO A TRAVES DE ITALIA.—En tanto se producen los acontecimientos militares que se anuncian en Occidente y por otra el desenvolvimiento de las operaciones japonesas en torno a Australia, los círculos políticos romanos conceden particular atención a los proyectos de la Gran Bretaña en lo que concierne a asegurarse su influencia en la India. Se cree que si bien los Estados Unidos estarán dispuestos a defender en lo posible el continente australiano, la política inglesa trata ahora de reconquistar las posiciones ideológicas que ha perdido en el Indostán, donde ya surge en toda su gravedad un aspecto dramático de la crisis interna del Imperio a la que Londres tiene que hacer frente.

La actitud de Inglaterra ante los peligros que se derivan del progreso de la guerra nipona ofrece un doble carácter que determina los tipos de reacciones perfectamente diferenciables. Ambos representan, sin embargo, la realidad de la decadencia británica. Mientras el Gobierno de Chamberlain se dirige principalmente a Washington en demanda de ayuda, la India, dividida por el partidismo y por las pugnas de raza, es terreno propicio a la infiltración decidida del adversario. Lo que Inglaterra no abandona del todo a la iniciativa norteamericana, ha de disputarlo a la acción demoleadora de sus enemigos, que ya han pactado alianza para el futuro con las poblaciones sometidas a la política colonial del Imperio británico. En los medios bien informados de Roma no se oculta un resquebrajamiento que subraya con escepticismo e ironía el viaje de Sir Stafford Cripps.

EL HECHO TIENE LUGAR en un momento muy favorable para que la curiosidad pública registre esta excursión diplomática del ministro inglés. En las pautas de la guerra propia, en la espera africana, a la vez que se difunde el triunfo de las armas niponas, se intensifica con nuevos argumentos, relatos, comentarios y balances históricos la caída vertiginosa del poderío inglés en todo el ámbito de sus vastas posesiones. De modo que el viaje de Cripps es una contingencia que no podía pasar desapercibida ni silenciosa. Es un suceso lleno de actualidad porque ha de servir para encontrar y descubrir en el razones poderosas y contundentes contra la resistencia del Asia sometida a Londres.

Se admite en Roma como muy verosímil que el desplazamiento de Cripps no obedece tan solo a motivos, por así decirlo, de política exterior, sino que es además un síntoma claro de la manobra en tenaza que Mr. Churchill y Mr. Eden están realizando para conseguirse en sus respectivos cargos ministeriales. Lo cual no impide, según los mismos círculos, que el segundo de estos dos aliados procure en su día desembarazarse del primero. Pero hoy por hoy, los dos amigos de circunstancias desahacen de común acuerdo el triángulo de la impopularidad y van pensando en reservarse ante la opinión conservadora la carta de haber alejado a Sir Stafford Cripps de las deliberaciones interiores.

¿CÓMO INTERPRETA EL ITALIANO el valor militar de la India? ¿Qué perspectivas o puntos de vista nuevos surgen en esta fase de la contienda? ¿Qué giro toma la propaganda italiana ante la política militar del Japón? Estas interrogantes abarcan múltiples facetas de un íntimo deseo italiano de que las batallas nipónicas no concluyan en una determinada esfera del Extremo Oriente y de que el alcance de la supremacía militar del Japón se haga evidente contra los enemigos comunes de dos de las potencias firmantes del Tripartito. Con ello está ligada, naturalmente, la satisfacción de Italia ante la concentración de tropas man-

chadas en la frontera de Mongolia, de la que recientemente se ha hablado.

En este momento los comentarios marcan las probabilidades con que cuenta Inglaterra en la India para organizar una defensa tenaz que pueda compararse y medirse con el ímpetu y los medios con que cuenta el Japón.

Detrás de la India, para surtirla de pertrechos de guerra y municiones, está Rusia. Los soviets pretenden establecer una línea fortificada de contacto con el Beluchistán. Y el aliado de la U. R. S. S., Chang Kai Chek, se propone contener los rápidos avances de las divisiones japonesas en Birmania. Insistimos en esta referencia de la distribución de intereses militares en el Oriente, no porque no haya en Roma asunto directo y puramente italiano en que ocuparse, sino porque precisamente, en este conglomerado de factores contrapuestos aparece el perfil de la diplomacia italiana, latente más que nuna en esta etapa del conflicto centrar sobre Rusia la capacidad aérea, militar y naval de los países que integran el Tripartito.

Si el Mediterráneo es el núcleo decisivo de la guerra inglesa en Europa, la India —se dice en Rusia— es la zona en la que quiere basar la Gran Bretaña su última tentativa para frenar el ritmo de sus derrotas. El esfuerzo de los ingleses, para este fin, ¿será eficaz? El tiempo lo dirá.

LAS PRÓXIMAS ENTREVISTAS DE CRIPPS.

Cripps ha declarado que sus dos primeras jornadas serán dedicadas al virrey y que habrá de conferenciar con el comandante jefe de las fuerzas imperiales, los miembros del Consejo ejecutivo y los gobernadores de las provincias.

«He de entrevistarme con los representantes del Consejo Nacional hindú, de la Liga Musulmana, de la Cámara de los Príncipes, del Mahabahindú, del partido liberal y de las diversas castas y también hablaré con otros representantes de la población y con los primeros ministros de los diferentes Estados». Después hizo un llamamiento a la prensa de la India y de los demás países interesados en la cuestión, pidiéndole toda su ayuda «para la gran causa que representa la India gobernándose y defendiéndose por sí misma».

PANORAMA GENERAL EN EXTREMO ORIENTE.

Las noticias procedentes de Birmania indican que la calma reina actualmente en este frente. En los medios del Extremo Oriente se continúa considerando a Birmania como el sector más importante de los territorios del Pacífico, y que la calma relativa observada desde hace días en este frente es consecuencia de los intensos preparativos que hacen ambos contendientes ante la inminencia de una batalla que decidirá la suerte de la India.

En los mismos medios se prevé que los japoneses atacarán con tres columnas en la baja Birmania. La primera de estas columnas se adelantará probablemente por el valle de Bittang, al Este. La segunda desembocaría en el centro, por el valle del Irawadi. Y la tercera, penetraría por el oeste en la provincia de Aracan, última zona birmana que separa a las fuerzas niponas de la India propiamente dicha. Simultáneamente los japoneses atacarán por el sur, en dirección a Lashio y a las regiones centrales en Mandalay. No obstante, el cierre de la ruta de Birmania continúa siendo la preocupación máxima del Gobierno de Chungking, el cual teme no disponer más que de los propios recursos en el mismo instante en que la lucha amenaza intensificarse.

Con todo, los preparativos militares continúan febrilmente en Chungking, y se señala que el general Stilwell, nuevo jefe del Estado Mayor de Chungking, ha visitado recientemente el frente de Birmania.

La radio china difunde palabras con-

ciadoras de Mac Dwell Gale, representante en el Extremo Oriente de la oficina norteamericana encargada de coordinar las informaciones de guerra el cual ha afirmado que para los Estados Unidos el Extremo Oriente tiene una importancia similar a la de cualquier teatro de operaciones bélicas, y que particularmente China es considerada como un frente esencial para la obtención de la victoria.

AVANCE EN NUEVA GUINEA.

En el curso de la última jornada, los aviones japoneses han bombardeado Katherine, en la región septentrional de Australia, situada a 280 kilómetros hacia el interior, al sur de Port Darwin.

Los corresponsales de prensa de Nueva Guinea comunican que los japoneses progresan por el valle de Markam. Añaden que aún no han establecido contacto con las tropas australianas, y que la jungla que separa la costa norte de Nueva Guinea de Port Moresby es prácticamente infranqueable, al mismo tiempo que estiman poco probable el ataque a este último puerto desde tierra.

Se rumorea que el gran proceso de Riom sufrirá un aplazamiento indefinido

VICHY.—En los círculos políticos franceses se comenta el rumor, según el cual en el último Consejo de ministros que se celebró el sábado, se acordó, a propuesta del ministro de Justicia, Berthelemy, la suspensión de las sesiones del proceso de Riom hasta después de las vacaciones de Semana Santa, o bien aplazadas indefinidamente. El rumor añade que la determinación ministerial será publicada con una exposición de motivos. En dichos círculos no se considera como imposible la suspensión del proceso en cuestión.—EFE.

El primero y segundos premios del sorteo de la Victoria en Madrid

Veinte vigésimos del número 15.921, premiado con el «gordo» en el sorteo de la Victoria, fueron vendidos en la Administración de Loterías número 21, de Madrid. La otra parte del billete fué vendida en Burriana (Castellón).

La lotería madrileña, doña Consuelo Ardizzone declaró que toda la decena de dicho número la tenía abonada. Se supo pronto que el billete 15.921 estaba en el Sindicato Nacional del Metal. En efecto los empleados de la Sección del Estafío del Sindicato Nacional del Metal han sido favorecidos en este sorteo de la Victoria con un millón de pesetas. El billete lo adquirió el jefe de dicha Sección, camarada Eugenio Salgado, en la mencionada Lotería de Velarde, y todas las señoritas empleadas en este departamento jue-

Llamamiento de reservistas en Nicaragua

MANAGUA, 23.—El presidente Somoza ha firmado el llamamiento a filas de 3.000 reservistas, para la defensa de las costas de Nicaragua. El presidente ha declarado que con esta medida no es necesario el acantonamiento en Nicaragua de tropas de los Estados Unidos.—EFE.

Cómo templaba sus nervios el almirante Togo

El almirante Togo, jefe de la Armada japonesa, cuyas proezas asombraron al mundo en la pasada guerra ruso-japonesa, procedía de la antigua escuela de guerreros nipones y siempre ha demostrado poseer el valor y la serenidad a prueba.

Cuando era estudiante de Marina acostumbraban él y sus compañeros de estudios a celebrar todos los años un banquete en condiciones capaces de quitar el apetito al hombre más comilón.

Sentábase los comensales en una mesa circular en torno de un cañón giratorio cargado de una bala que apuntaba a la altura de la cabeza.

El disparador lo ponían de modo que pudiese funcionar por efecto de cualquier efecto exterior quizás una puerta que se cerrase, un marinero que pisara en determinado sitio etcétera.

Mientras duraba la comida, todos los presentes sabían que la pieza podía dispararse; lo que ignoraban era en qué dirección saldría el proyectil porque el cañón giraba lentamente. En caso de dispararse la bala podría pasar por entre las cabezas sin herir a nadie pero también podría arrancar a una de cuajo, las probabilidades de muerte eran iguales para todos.

Aquel objeto de destrucción amenazando a los jóvenes estudiantes en divertidas horas de banquete se consideraba en el Japón como el mejor ejercicio para templar los nervios de los futuros guerreros.—(Arco Spes)

Aniversario de la fundación del Partido fascista

ROMA, 23.—Todos los periódicos dirigen principalmente la atención hacia el aniversario de la fundación del partido fascista.

Todos los diarios ponen de relieve la importancia y significación de la fecha y en sus comentarios reiteran la voluntad de victoria que anima a la Italia fascista de hoy.—EFE

Nuevo Gobierno en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 23.—El nuevo Gobierno de Chile, formado por el Presidente Ríos, lo integran las siguientes personalidades:

Interior, Raul Morales; Relaciones Exteriores, Barros Jarpa; Hacienda, Benjamín Matte; Defensa, Alfredo Duhalde; Educación, Oscar Busto; Justicia, Malaquías Concha; Industria, Oscar Schnake; Higiene, Eduardo Escudero; Agricultura, Remigio Medina; Trabajo, Leonidas Leighton. Faltan por designar los titulares de Comercio y Economía. Los radicales tienen cinco carteras que son: Interior, Defensa, Educación, Agricultura y Trabajo. Los socialistas, tres; Higiene, Comercio e Industria, A los demócratas les han correspondido dos carteras.—EFE.

Producción y comercio de cebolla en España

Por MANUEL LORENTE ZAZO

No se han puesto totalmente de acuerdo los eruditos en la materia para determinar si la cebolla es oriunda del Asia Occidental o del Africa Oriental. Los datos más fidedignos que de su antigüedad se tienen, prueban que su utilización en Egipto es anterior a la cautividad que en este país sufrió el pueblo hebreo. En todo caso, desde la más remota antigüedad, los habitantes del Continente europeo conocen el cultivo y la utilización de la cebolla.

El ambiente más adecuado para su desarrollo lo encuentra en los climas cálidos y templados, siendo las condiciones de clima uno de los principales obstáculos que se oponen a su propagación ya que sus exigencias respecto al terreno son escasas. Un cultivo milenario como es el de esta planta, no podía menos de dar lugar a un sinnúmero de variedades cuyas características diferenciales esenciales se encuentran en el bulbo, con variaciones en su forma, volumen y color, así como también en las distintas épocas en que llega a la madurez y la capacidad de conservación que posee.

Dentro de estas variedades se destacan las siguientes: entre las blancas, la extratemprana de Bartteta; las tempranas de la Reina, de París y de Náquera; la redondeada de Holanda; la grande, la global, la siempreviva, la fina de Canarias; las de forma de melón y pera, etc. Entre las amarillas se encuentran las de las Virtudes, de azul de España; la gigantesca, etc. Entre las rosadas, las semitempranas, rojo pálidas ordinarias, roja pálida del Norte, rojo vivo, rojo oscuro, rojo de pera, de Vich, etc. Entre las más notables, se encuentra la cebolla de frecuente cultivo en la península, cuyas especialidades más destacadas consisten en su excelente conservación, gran tamaño, dulce sabor y bulbo redondeado. Entre otras variedades de menor interés, tales como la tupé, bulbígera, quincenal y de patata o subterránea, se cuenta también la cebolla gruesa o de boina, cultivada preferentemente en Navarra.

A pesar de que la cebolla no tiene grandes exigencias en lo que al terreno se refiere, encuentra su lugar más adecuado en los terrenos de aluvión. Por eso pueden considerarse como centros productores característicos de la cebolla las zonas bajas de las riberas de los ríos Júcar, Turia y Serpis, tan abundantes en terrenos sueltos o ricos en mantillo, coloreados por efectos de las tierras arrastradas de la montaña por la fuerza del agua, de un color rojizo que contrasta con el amarillento característico de la región valenciana.

Así, Valencia es conocida en los mercados extranjeros que reciben sus productos, no sólo por la naranja y el arroz, sino que también por

su abundantísima producción de cebollas. De toda la variedad de estos bulbos que la región valenciana produce, hay tres cuyo cultivo y exportación ha adquirido una mayor preponderancia; tales son la babosa, la de Liria, y sobre todo, la conocida en España, con el nombre de grano o tardía y en los mercados ingleses con el de «Winter onions», cuya exportación y producción ha superado al conjunto de todas las demás. Una prueba de su éxito la proporciona el hecho de que durante la campaña de 1939-40 se vendieron 567.577 cajas que produjeron, al cambio oficial, libras 242.390. En tiempo normal se han destacado entre los mercados extranjeros que España provee, Inglaterra y los Estados Unidos.

La importancia no sólo de nuestra exportación, sino del aprecio de la calidad del producto que en los Estados Unidos se tiene, se evidencia teniendo en cuenta que Norteamérica importa, no sólo nuestra cebolla sino también la semilla de la misma, llegando a ser estos envíos tan considerables que algunos años ha sobrepasado a las 100 toneladas destinadas a sembrar con ellas enormes extensiones de terreno, que habían de hacer luego la competencia a nuestras tierras. Esta política de los Estados Unidos no tuvo, sin embargo, los resultados que ellos esperaban, ya que la inadaptación de la semilla española a la tierra americana originó una enorme diferencia en lo que a la calidad del producto se refiere, con la consiguiente imposibilidad de desplazar nuestra mercancía del mercado estadounidense.

Con objeto de defender su producción los Estados Unidos recurrieron entonces a medidas de un proteccionismo extremado poniendo derechos de entrada a la cebolla española, que casi se convertían en prohibitivos. A pesar de todo, la calidad de la cebolla española es tan apreciada en los Estados Unidos que fué capaz de saltar por encima de las barreras arancelarias y de mantener, en tiempo normal una cifra de importación equivalente al 81 por 100 de la cebolla extranjera que entra en los Estados Unidos.

Datos de nuestra producción y exportación, que pueden considerarse como normales, arrojan la cifra de seis millones de quintales métricos de producción y una exportación de más de un millón. El siguiente cuadro, también referente a un año normal, formado con datos procedentes del Centro de Estudios Económicos Valencianos, nos da una idea muy aproximada de la superficie dedicada al cultivo de la producción y del valor total de la cebolla española:

PROVINCIAS	Superficie. Ha.	Producción total	Valor total
Alicante.....	468	116.500	1.404.000
Barcelona.....	384	111.960	3.545.774
Castellón.....	610	107.625	1.587.469
Murcia.....	412	164.800	1.400.800
Pontevedra.....	915	113.062	3.165.792
Tarragona.....	531	117.819	1.531.647
Valencia.....	9.500	2.850.000	45.600.000
	12.820	3.581.816	58.235.482
Resto.....	8.812	1.493.174	26.296.300
Totales.....	21.632	5.079.990	84.531.782

Como puede observarse en él, la región española productora de cebollas es Valencia. Esta circunstancia es debido a factores tan bien combinados como son: la excelencia del clima, la fertilidad de las cuen-

cas del Júcar, del Turia y del Serpis; el régimen de pequeña propiedad dominante en la región, que permite el cultivo intensivo, así como el gran cuidado que se pone, tanto en la selección de las semillas como en las buenas condiciones de los viveros.

Famosos por sus coros y por su amor a la libertad

Los cosacos

La reputación de los cosacos ha sido muy distinta y ha cambiado muchas veces en el curso de un siglo. La desgraciada campaña napoleónica en Rusia hizo surgir su fama y popularidad en toda Europa. Los soldados napoleónicos que lograron escapar de la catástrofe y la hecatombe narraron que los cosacos habían sido sus enemigos más temibles y peligrosos.

Desde entonces todos aquellos que anhelaban librarse del yugo imperial francés ensalzaron el valor de los cosacos y vieron en ellos románticos paladines de la libertad. En cambio, hacia fines del siglo XIX, los cosacos fueron considerados por la opinión pública mundial como una especie de tiranos, de esbirros, y ciego instrumento de opresión al servicio de un régimen autócrata y revolucionario. Se imaginaba al cosaco con un látigo en la mano, lanzando a su caballo para pisotear con sus cascos herrados las masas de estudiantes y de obreros.

Después de la guerra mundial de 1914-18, los cosacos se hicieron famosos por sus coros y conquistaron una cierta aureola de romanticismo. La historia de los cosacos es, en efecto, sumamente aventurera.

Cuando en el siglo XVI se introdujo la servidumbre de la gleba en la Rusia moscovita, muchos ciudadanos rusos amantes de la libertad y no propensos a doblar la cerviz ante la burocracia zarista, huyeron a las inmensas y solitarias estepas de la Rusia Sudoriental a lo largo del Mar Negro y del Mar de Azof y a las regiones surcadas por el Volga inferior. Allí formaron poco a poco comunidades cosacas, es decir, independientes, dirigidas por el «ataman», esto es, el jefe elegido por la misma comunidad. Los cosacos hicieron una guerra continua y dura contra las hordas tártaras y contra las otras tribus asiáticas procedentes de las estepas del Cáucaso septentrional, de Crimea y de las márgenes del Mar Caspio y que amenazaban continuamente las comunidades cosacas. Una de las empresas más audaces de los cosacos fué la conquista de la Siberia occidental, efectuada por un exiguo grupo de cosacos del Volga hacia fines del siglo XVI

conducidos por Jermak. Al extenderse gradualmente el imperio zarista, los cosacos se fueron encontrando poco a poco bajo la dependencia de Moscú. No fué fácil ciertamente su misión y muchas veces hubo sangrientas insurrecciones vencidas difícilmente. Sin embargo, los cosacos lograron conservar su autonomía con la administración. Desde el principio existía entre los cosacos la conscripción militar obligatoria. Todo cosaco estaba sujeto a las obligaciones militares desde los 18 años hasta los 38 años. El servicio preparatorio duraba 3 años, el activo 5 y el resto del tiempo el cosaco formaba parte de la reserva. Cada uno debía poseer un caballo propio y armas blancas también propias. En cambio, las armas de fuego eran suministradas por el Estado.

En compensación, los cosacos estaban exentos de impuestos. Casi todos los 11 ejércitos cosacos poseían propios regimientos de infantería y propios destacamentos de artillería. Había también cuerpos de cadetes y escuelas para alumnos oficiales. En su estructura social los cosacos se subdividían en nobles y campesinos. Los primeros suministraban los oficiales y los segundos la masa de los soldados. La tierra era propiedad colectiva de la población y de cuando en cuando se hacía la distribución entre los distintos colonos.

En cambio, la aristocracia tenía propiedades hereditarias que se transmitían de generación en generación. En 1914 existían como se ha dicho, 11 ejércitos cosacos, el mayor de los cuales era de los cosacos del Don con 1,3 millones de soldados. Seguían los cosacos del Kuban con unos 900.000 soldados y los del Tjerek con 200.000. La cifra total de cosacos ascendía a 3,7 millones de personas. Hoy, prácticamente los cosacos no existen. Las continuas luchas contra los bolcheviques y las crueles persecuciones sufridas por parte de los soviets así como la política del colectivismo han extinguido esta indómita estirpe rusa. Stalin ha tratado de hacer revivir algunos regimientos cosacos pero ya no son los de antes.

C. E.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

CIRCULAR Núm. 58

Transcurrido un plazo suficiente desde el 13 de enero pasado en que se publicó en el «Boletín Oficial» de la provincia la Circular de esta Delegación número 5 dejando en libertad de precio el alpiste que, previa justificación, se hubiese adquirido con anterioridad al Decreto del Ministerio de Agricultura de 15 de agosto de 1941, y considerando que cuantas existencias hubiere habrán sido liquidadas, a partir de la fecha de publicación de la presente Circular cesará la libertad concedida en la Circular al principio mencionada, debiendo ajustarse el comercio de alpiste a lo establecido en el citado Decreto del Ministerio de Agricultura de 15 de agosto de 1941.

CIRCULAR NUM. 59

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha autorizado los siguientes precios máximos para aguas carbónicas:

Sifón grande de agua carbónica (Setiz), 0,35 pesetas.

Sifón pequeño de agua carbónica (Setiz), 0,25 pesetas.

Los anteriores precios se entienden para mercancía servida a domicilio del industrial revendedor, situado en la misma localidad del emplazamiento de la fábrica.

En cuanto a las demás bebidas refrescantes a base de esencias de

limón, naranja, manzana, piña, plátano, coca-cola y similares, referida Secretaría General Técnica sustenta el criterio de dejar que los fabricantes fijen libremente sus precios de venta al público por no estar sujetos a tasa los jarabes y esencias utilizados en su elaboración así como también por considerar que el mercado está abastecido con exceso de esta clase de bebidas.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 23 de marzo de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 230.

Premiados con 2'50 los números 030; 130; 330; 430; 530; 630; 730; 830; 930.

POMADA CEREAL

Quemaduras, granulaciones, herpes, eccemas, úlceras, grietas, SA-BAÑONES ULCERADOS.

Censura sanitaria núm. 226.

Instituto Nacional de Previsión

Subsidios Familiares

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de febrero dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de diez a una y media.

Por la tarde, de cuatro a seis.

Días de pago

Día 25: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, F, G, H, I.

Día 26: Letras J, K, L, LL, M, N, Ñ, O, P, Q, Y, R.

Día 27: Letras S, T, U, V, W, X, Y, Z.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 28: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel de la Vega.

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino y sin guía de circulación de 60 kilos de trigo, ha sido sancionado por el señor Fiscal el vecino de Casillas, Pascual Carrasco Moreno, con multa de DOS MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía

—Por transporte clandestino y sin guía de cereales y leguminosas, ha sido sancionado el vecino de Casillas, Crispín Alvarez Martín, con multa de CINCO MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía.

—Por venta de géneros sin el precio de venta al público, han sido sancionados los vecinos de Arévalo, Siro Nieto Martín, con multa de TRES MIL pesetas; Francisco Sánchez León, con multa de TRES MIL pesetas, y Manuela García Alvarez, con multa de MIL pesetas, a todos ellos prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de diferentes géneros.

—Por transporte clandestino de cereales sin guía y mouturación de

Sección Religiosa

Día 25, miércoles.—La Anunciación de Nuestra Señora.—Santos Ireneo, Pelagio, obs.; Quirino, Dula, mrs.; Ermelando, ab.; Desiderio.

La misa y oficio divino son de la Anunciación de Nuestra Señora, con rito doble de primera clase y color blanco.

La Anunciación de Nuestra Señora

Encarnación.—Por la mañana, a las diez, misa solemne. Por la tarde, a las cuatro, exposición, rosario, sermón por el R. P. José Amado, C. D., y reserva.

Angustias y Santo Sepulcro

Santo Tomé.—El ilustre Patronato de Angustias y Santo Sepulcro celebra solemne Septenario a Nuestra Señora de los Dolores. Por la mañana, misa rezada a las ocho.

Por la tarde, a las siete y media, rosario, sermón por don Victoriano Almaraz, párroco de Santiago, preses del septenario y salve.

San José

San Juan.—Por la tarde, a las cinco, exposición menor del Santísimo y ejercicio de la novena a San José.

Ejercicios Cuaresmales

San Pedro.—Por la tarde, a las siete, rosario y Vía Crucis.

San Juan.—A las siete y media de la tarde, rosario y Vía Crucis.

Semana del Sacrificio

Tienes un gran capital sin explotar. No sabes emplear en provecho propio y en beneficio del prójimo esa capacidad de sacrificio con que el Señor te ha dotado.

Si tu fueras generoso... podrías utilizar ahora con largueza ese caudal que tienes, tal vez, improductivo y granjear para tí y para tú prójimo copiosos intereses de vida incorruptible.

Ofrece en esta Semana sacrificios, da con generosidad limosnas, no sólo materiales, sino espirituales, ejercitando las Obras de Misericordia, y habrás contribuido así, de la mejor manera, a la Semana Nacional del Sacrificio.

los mismos, han sido sancionados los vecinos de Urraca Miguel, León Méndez, Félix Garzón y Juan Sáez Méndez, con multa a cada uno de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de los cereales y al vecino de Navalperal de Pinares, Luciano del Rincón, con multa de CUATRO MIL pesetas, la misma prohibición y comiso de siete fanegas de cebada que le fueron intervenidas.

—Por venta de leche adulterada han sido sancionados los vecinos de Velayos, Juan Benito Muñoz y Teófilo Martín Muñoz, con multa de MIL pesetas a cada uno y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino y sin guía de 15 kilos de tocino, ha sido sancionado el vecino de Ceberros, Andrés González Andueza, con multa de DOS MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino y sin guía de 84 kilos de harina y venta de la misma, ha sido sancionado el vecino de Santo Tomé de Zabarcos, Epifanio Pastor Nieto, con multa de TRES MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía.

—Todos los géneros y artículos intervenidos anteriormente han sido puestos a disposición de los Organismos correspondientes para su destino legal.

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eccemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122



La guerra en Europa, en Africa y en América

Partes oficiales

Destrucción de un gran convoy inglés en aguas del Mediterráneo

MALTA SUFRIO AYER DIEZ ALARMAS AEREAS Los ingleses hundieron dos submarinos italianos

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer. 23.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Han fracasado nuevos ataques del enemigo en la península de Kerch. En el curso de encarnizados combates librados en el distrito del Donetz, las tropas alemanas y rumanas han rechazado los ataques soviéticos, lanzados con fuerzas bastante considerables, apoyadas por carros de asalto.

En el sector central del frente han sido aniquiladas varias formaciones bolcheviques, que habían sido comunicadas. En el curso de dos días; el adversario ha perdido, además de numerosos prisioneros, varios millares de muertos, 15 carros de combate, 31 cañones y cantidades notables de diferente material de guerra.

En los demás sectores del frente Este, las tropas alemanas han resultado victoriosas tanto al rechazar los ataques enemigos como en la ejecución de sus propias operaciones.

Más de 500 vehículos enemigos de todas clases y 23 líneas ferroviarias han sido destruidos en los ataques aéreos. Durante la jornada de ayer, los soviets han perdido 54 aviones. Desde el 18 al 22 de marzo han sido destruidos en el frente del Este 137 carros de asalto enemigos.

En Africa del Norte, las fuerzas británicas derrotadas el 21 de marzo se han replegado aún más en la región al este de Martuba. Cerca de la costa septentrional africana, los aviones de bombardeo alemanes, en un audaz ataque, han hundido un mercante de 6.000 toneladas, que formaba parte de un convoy escoltado por unidades británicas. Otros dos mercantes resultaron también alcanzados y quedaron inmovilizados. Los aviones alemanes han alcanzado con impactos directos las instalaciones de los aeropuertos de la isla de Malta. Siete aviones británicos fueron destruidos en el suelo y otros dos destruidos en combate aéreo.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 23 (S. E. T.)—Parte de guerra italiano.

«El enemigo, que con débiles fuerzas penetró en las posiciones al este de Martuba, perdió cuarenta vehículos y dos baterías. Nuestras formaciones aéreas bombardearon constantemente al enemigo en retirada. Nuestros cazas derribaron dos aparatos y otros cuatro aviones adversarios fueron abatidos por los cazas alemanes. Ha sido capturado otro avión inglés, que fué obligado a tomar tierra.

En el Mediterráneo oriental, uno

de nuestros submarinos, a pesar del mal tiempo reinante, descubrió al atardecer del 21, rumbo a Malta, un importante convoy fuertemente protegido. La aviación de reconocimiento siguió este convoy durante el día 22. Las formaciones de torpederos que salieron de las distintas bases atacaron a los barcos enemigos. Nuestros aviadores comenzaron el intenso fuego de barrera, logrando blancos en los transportes y en los barcos de guerra enemigos. Ayer tarde, una de nuestras formaciones navales alcanzó al convoy británico en el golfo de Sirte. A pesar de que los barcos enemigos intentaron evitar el combate, nuestras fuerzas navales causaron al enemigo nuevas pérdidas, que se detallarán en otro comunicado.

Importantes formaciones de la aviación alemana bombardearon los aeródromos de la Venezia y Luca, averiando gravemente todas las instalaciones. En combate aéreo fueron derribados dos aparatos y otros siete abatidos en el suelo.—EFE.

Un crucero inglés, hundido

ROMA, 23.—En la jornada última las fuerzas aéreas italianas que operan en el Mediterráneo han atacado un convoy de transporte que trataba de alcanzar la base de Malta.

Los aviones torpederos italianos se lanzaron en olas sucesivas contra las unidades de guerra británicas y los transportes del convoy, causando a éste graves pérdidas. Resultaron hundidos un crucero y un barco de 10.000 toneladas. También fueron alcanzados otros dos barcos de guerra y varios mercantes, los cuales experimentaron graves averías. El convoy trató de dispersarse después del ataque y varios de los navios emprendieron la ruta de regreso.—EFE.

Incursión aérea sobre Malta

MALTA, 23.—Comunicado oficial:

«Durante la noche última no se han registrado alarmas aéreas después de las diez, hora local. Las bombas arrojadas sobre la isla no han causado daños ni pérdidas. En la mañana del domingo hubo cinco alarmas producidas por la incursión de cazas Messerschmitt 109, que escoltaban a pequeñas formaciones de bombarderos enemigos. Muy pocos de los aparatos Messerschmitt transportaban bombas. Los cazas propios averiaron a tres Junkers 88 y la artillería pesada antiaérea causó averías a otro aparato del mismo tipo, uno de cuyos motores resultó incendiado. También un Messerschmitt 109 fué averiado por el fuego de la D. C. A. Los aviones lanzaron algunas bombas. Una pequeña formación de bombarderos atacó el aeródromo.

Por la tarde del mismo día se registraron cinco alarmas aéreas. Los cazas y los bombarderos de caza enemigos lanzaron bombas. La artillería ligera antiaérea alcanzó a un Messerschmitt 109 y le causó averías. Los daños producidos en las propiedades civiles han sido poco importantes.—EFE.

Ataque a un convoy británico en el Mediterráneo

BERLÍN, 23.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica que los aviones de bombardeo

alemanes han atacado en el Mediterráneo, entre Creta y Sicilia, un convoy británico procedente de Alejandría, compuesto por grandes mercantes que navegaban escoltados por varias unidades de la flota de guerra inglesa. En virtud de la protección intensa que llevaba el convoy puede deducirse que su cargamento era muy importante y que la llegada a su punto de destino era considerada urgente. Por este motivo los ataques de los bombarderos se dirigieron especialmente contra los barcos de carga. A pesar del nutrido fuego de las piezas antiaéreas de los cruceros y destructores británicos, que consiguieron establecer una verdadera barrera de fuego en torno al convoy, los aviones lograron situarse sobre los buques y descargar sus bombas de gran calibre. Un navío de 6.000 toneladas fué directamente alcanzado en la popa. Después de las detonaciones de las bombas pudieron percibirse tres grandes explosiones y una gran columna de humo; poco después el barco se hundía. Otro barco de cinco mil toneladas sufrió daños tan graves, a consecuencia de un impacto directo, que quedó inmovilizado y comenzó a escorar. Más tarde se vió a un destructor que acudía en socorro del mercante. Otro tercer navío de carga, del mismo tonelaje que el anterior, fué alcanzado directamente, por varias bombas y se incendió. A pesar de su intenso fuego antiaéreo, los cruceros y destructores británicos no lograron evitar la destrucción del precioso cargamento que conducían los mercantes. EFE.

Noticiero Sindical

VALLADOLID.—En el salón de actos de esta Delegación Provincial Sindical se ha inaugurado un cursillo de orientación para enlaces sindicales, primero de la serie que se celebra, porque ha habido necesidad de reformar varios grupos de cursillistas, dado el número elevado de enlaces sindicales. El acto de inauguración ha sido presidido por el delegado sindical provincial, y a él han asistido jerarquías de la Falange, el secretario sindical provincial y los jefes de obras y servicios de esta delegación.

CUENCA.—En Huete, cabeza de partido judicial del mismo nombre, tuvo lugar en el domicilio de la Jefatura Comarcal y Local de Falange, un acto de orientación sindical, con asistencia de todos los delegados locales.

VALENCIA.—El Sindicato Local de Espectáculos continúa su campaña de intensificación de los trabajos de previsión. Hasta el 25 de febrero ha recaudado 3.513,35 pesetas y se han distribuido auxilios por valor de 857,65 pesetas. Han sido concedidas dos pensiones vitalicias, una a un torero y otra matrimonial a dos actores, marido y mujer.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

ESCOPETAS A PLAZOS

Pidan catálogos y condiciones.
CREDITO I. I. G.

ELGOIGAR GUIPUZCOA

Al publicar esta Delegación el 12 de diciembre último en el digno DIARIO DE AVILA, órgano siempre dispuesto a dar honrosa cabida en sus columnas toda idea o iniciativa encaminada al servicio de Dios y al engrandecimiento de nuestra Patria, el modesto artículo titulado «Avila del Rey y de los Caballeros ni puede ni debe ser menos» no se publicó dicho artículo con el fin de despertar a la opinión pública abulense para que prestara a la obra que está realizando la Organización Nacional de Ciegos por imperativos de humanidad y por mandato del nuevo Estado Nacionalindicalista acogida favorable tanto espiritual como material y repito que no fué para despertar a la opinión pública, porque ésta nunca se ha tratado de realizar obras caritativas ni ha negado su favorable acogida, ni jamás se ha sentido rezagada para estas empresas.

La causa que motivó el artículo a que antes aludo, no fué otra si no la de dar a conocer a Avila y su provincia la obra de redención moral y material que la Organización Nacional de Ciegos desde su creación por Decreto del Caudillo ha ejecutado y está ejecutando, quedándole mucho por hacer para transformar en realidades nuestro vasto y extenso programa en pro de los ciegos españoles.

Por la Circular que de la Jefatura Nacional de Ciegos se insertó en aquel número, conoció Avila parte de nuestra Obra y también conoció el pugilato y forcejeo existente entre todas las provincias de España, para ver de entre ellas cuál era la que podía servir de ejemplo a las demás.

Hace poco más o menos tres meses que Avila se percató de nuestra existencia conociendo los fines de nuestra obra y esta delegación se siente orgullosa y honrada, al poder hacer públicamente la manifestación de que Avila derrochando verdadero sentimiento de humanidad, será una de las principales colaboradoras de

nuestro programa, como lo demuestra el hecho de que desde la más alta esfera oficial secundada por todos los centros y organismos oficiales y particulares, han solicitado el abono al Cupón Pro-Ciegos. Digno ejemplo que pone de manifiesto la elevación del espíritu de la población abulense y que ha sido seguido por la opinión de las poblaciones de Candeleda, Arenas de San Pedro y Arévalo, siendo estas tres localidades las primeras en que se ha instaurado la venta de nuestro Cupón, desde hace poco tiempo, teniendo esta Delegación que seguir implantando dicha venta en las cabezas de Partido y poblaciones de relativa importancia.

Ayer justamente hizo ocho días se inauguró nuestro Cupón en Arévalo y al empezar esta Delegación las gestiones preliminares no pudo por menos de conmoverse al ver de manera tan clara, por las manifestaciones de cariño y de caridad de que era objeto, gratitud que me honro al hacerla pública tanto a las autoridades de aquella ciudad como a la opinión pública en general en nombre de nuestro organismo y de la Delegación; y aunque desde luego una parte de la población de Arévalo conocía ya nuestro Cupón por estar éste extendido en toda España, cualquiera que no conociera la psicología de Avila y su provincia aunque hubiera ido a implantar nuestro Cupón a Arévalo con gran optimismo, jamás habría podido llegar a pensar lo que en realidad fué, pues baste decir como he o bastante expresivo que el domingo día 15 en un corto número de horas se expendieron seiscientos Cupones con un solo vendedor.

Con este proceder; con esta acogida y esta norma de conducta, los caminos del imperio anunciados y preconizados por el nuevo Estado Nacional Sindicalista y por nuestro invicto Caudillo secundados y apoyados por las ansias de grandeza que deseamos serán andados y podremos tener todos el orgullo de sentirnos españoles como lo fueron nuestros mayores en tiempos pretéritos.

Uno de los más grandes deseos de nuestra organización, quizás el primordial es el de poder realizar en el más corto plazo nuestra obra de redención de los invidentes, no ya solamente por proporcionar a nuestros afiliados todos los medios materiales para su existencia, sino para engrandecer y enaltecer el nombre de España, con el fin de que nuestra Patria pueda servir de ejemplo a las naciones que sobre este punto se consideran las más avanzadas y de estímulo al resto de la humanidad con la seguridad de que en las poblaciones donde paulatinamente se vaya instaurando la venta de nuestro Cupón, obtendremos el mismo éxito moral y de venta que hemos obtenido hasta donde hoy se ha implantado, espera esta Delegación que con la ayuda de Dios y la colaboración que la prestáis Avila y su provincia irán en la vanguardia de los colaboradores de nuestra obra.

El delegado de Avila, D. Ruiz.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

C. N. S. «Educación y Descanso» BICICLETAS

Recibidos en la Jefatura Provincial de «Educación y Descanso» el envío de los primeros 24 contratos de compra de las bicicletas que la Obra proporciona con facilidades de pago máximas a los productores sindicados (al que seguirán otros según necesidades) y debiendo procederse rápidamente a la distribución de las mismas, se pone en conocimiento de los que tengan solicitada máquina lo siguiente:

Es absolutamente indispensable estar sindicado y el carnet será presentado en el momento de la ratificación de solicitud.

En este primer envío serán preferidos para recibir la bicicleta los jornaleros, siguiendo empleados y sujetos a sueldo. Dentro de estos grupos se dará preferencia a aquellos cuyos lugares de trabajo se encuentren más alejados de su domicilio.

En el acto de la firma del contrato de compra habrán de abonar en concepto de plazo de entrada la cantidad de CUARENTA pesetas. El resto, hasta 285 pesetas importe de la bicicleta, se abonará en plazos mensuales de 24 pesetas o cantidad mayor a comodidad del productor.

Para asegurar el plazo mensual e inaplazable de 24 pesetas los contratos irán avalados por la Empresa o casa comercial en que preste sus servicios el productor. Caso de ser funcionario el comprador el aval irá firmado por una casa abierta con crédito en la misma población.

La bicicleta que se entregue está destinada a servir de medio de locomoción al comprador y queda absolutamente prohibido el alquiler o venta de la máquina bajo cualquier pretexto.

En virtud de todo lo anterior, cuantos productores hayan solicitado o soliciten por vez primera la adquisición de una bicicleta de la Obra Sindical «Educación y Descanso»; deberán presentarse en sus oficinas (Plaza del Teniente Arévalo, núm. 1 C. N. S.) con su carnet sindical hasta el día TREINTA del corriente mes para rellenar la ficha correspondiente, advirtiéndole que la no presentación se entenderá como renuncia a la solicitud anterior.

El jefe provincial de la Obra Sindical «Educación y Descanso».

GRASOGENOS G. H. B.

MADRID-BILBAO

Pidan informes de los muchos instalados en Avila y su provincia.

Carrero. San Millán, 4.

¡Trabajador!

Las dificultades económicas para crear nuestro hogar o la remediación de los Préstamos Nupciales. Más de once millones de pesetas distribuirá la Caja Nacional de Subsidios Familiares entre los contrayentes del mes de mayo que lo soliciten antes del 31 de marzo.

MOTORES

y Transformadores nuevos. Existencia en todas potencias. Elu-Maquinaria Eléctrica. Teléfono 23.

Durango—Bilbao.

PARTICULAR

necesita adquirir para su negocio tres máquinas de escribir de oficina y dos portables. Diríjase con último precio, marca y número de la máquina al Apartado 22. SEGOVIA.

O CASION

Se vende por 14.000 pesetas casa de planta baja, con desván y corral, en sitio céntrico. Diríjase a Alberto Resina, Cerrillo Santiago, 16.

Gasógenos «LUMA»

la marca más conocida y de mayor rendimiento concede exclusiva venta provincia Avila comprando cinco gasógenos entre ga inmediata. Apartado 66. SAN SEBASTIAN.



¡No lo descuide!

—Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago: Si ese exceso de ácido que empieza a notar lo calma momentáneamente en vez de evitar que se reproduzca, estará cada día peor, y llegará a tener el temido dolor de estómago y seguramente terminará en úlcera.

Usted debe tomar el
ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Mañana, festividad de la Anunciación de Nuestra Señora, celebrarán sus días las señoritas Ruiz (Encarnación) y Sol y el recaudador de contribuciones, don Mariano Muñoz.

Natalicios

Ha dado a luz, en Valladolid, un hermosísimo niño, la distinguida señora doña Ana María Abón Pinto, esposa del señor alcalde accidental de Avila, nuestro querido amigo, don Enrique Abón Martín. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud Nuestra cordial felicitación.

—Asistida por el doctor don Vicente Jiménez ha dado a luz una hermosa niña, la esposa del empleado de los Ferrocarriles del Norte, don José Segovia, (nacida Angelita Jiménez). Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en el más perfecto estado de salud. Nuestra enhorabuena.

Petición de mano

Por don Manuel Guerra, doctor en Medicina de Benavente (Zamora) y para su hijo don Felipe, Inspector nacional de Contabilidad del Servicio Nacional del Trigo, fué pedida el pasado día de San José a los señores de García Sánchez de la Plaza, la mano de su bella hija Josefina. Entre los novios fueron cruzados los regalos de rigor. La boda quedó fijada para el próximo mes de mayo. Nuestra cordial enhorabuena.

Viajeros

Han regresado a Madrid después de pasar tres días en ésta nuestro buen amigo el hasta hace poco funcionario de la Delegación de Hacienda y hoy afecto a la Dirección General de la Deuda, don Luis María de Miguel Mayoral acompañado de su esposa e hijo Luisín.

—Ha llegado a nuestra ciudad el señor alcalde de Fontiveros, don Emilio Mesonero; de paso para Valladolid, don Enrique Ortiz de Montalbán, abogado; don Francisco Cid Martín, comerciante de Sanchidrián; y el industrial de Valladolid, don Enrique Leijo González.

—De paso para el Sanatorio de Santa Teresa, han llegado a ésta, de Madrid, los médicos, don Angel Carrillo Frago, don Manuel Tamarez Reteo y don José Abello Pascual.

Funeral

El jueves, día 26, a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Vicente tendrá lugar un solemne funeral por el eterno descanso del alma del que fué acreditado agricultor de Avila, don Daniel Corvacho Redondo (q. e. p. d.)

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento en Barco de Avila, de don Santiago Sacan Rodríguez. Renovamos nuestro sentimiento a los familiares de este finado señor (q. e. p. d.).

SE VENDE una mesa de billar seminueva. Razón, casino de Arévalo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Jefatura de Milicias
AVISO

Se pone en conocimiento de los familiares de nuestros camaradas en la División Azul que pueden pasarse por esta Jefatura en los días y horas laborables a partir de mañana, con el fin de hacerles efectivos los haberes correspondientes al mes de febrero.

PLUMAS STILOGRAFICAS
PAPELERIA

Luis Torralba
PLAZA DE LA VICTORIA, 15
(Mercado Chico)
AVILA

COMPRO PARTIDA DE MADERA

Aserradas y secas, también en rollo, de nogal, chopo, aliso, etc.
Razón: Hotel Continental.—AVILA. Señor CASTRO

El nuevo Primado de la Iglesia española

De paso para Toledo, se detendrá mañana en Avila y dará su bendición a sus primeros diocesanos

Avila siente filial amor por su antiguo Prelado y renovará ahora su expresión con el entusiasmo con que lo exteriorizó en otros momentos

Recuerdos

El 15 de julio de 1919 hacia su entrada solemne en Avila el recientemente consagrado Obispo, excelentísimo señor don Enrique Plá y Deniel.

La ciudad de Avila tributó al nuevo Prelado caluroso recibimiento por sus autoridades provinciales y locales y por la contribución entusiasta que todo el vecindario aportó al mayor realce y esplendor de la recepción al ilustre Obispo.

La población ostentaba colgadas en todos los edificios públicos y en los domicilios particulares; y el comercio, cerrando sus establecimientos, se asoció en pleno a la manifestación de filial cariño y respeto al sagrado Pastor que la Divina Providencia deparaba a la Diócesis de San Segundo, en la que había de ejercer las primicias de su ministerio episcopal.

A la llegada del tren en que venía a Avila el señor Plá y Deniel, el andén de la estación se veía totalmente ocupado por autoridades, clero secular y regular, comisiones nutridas de todos los centros y organismos oficiales, e inmensa muchedumbre que, por no tener cabida en el recinto del andén, se esparcía por la explanada exterior.

Aplausos, vítores, demostraciones jubilosas de encendido entusiasmo se sucedieron hasta la plaza del Alcázar, en donde se formó el cortejo procesional que, bajo palio, —cuyas varas portaban representantes del Ayuntamiento, Diputación Provincial, Gobierno Militar, Audiencia y Academia de Intendencia— acompañó al nuevo Obispo a la Catedral.

Las torres y arco de la Puerta del Alcázar se hallaban engalanados con banderas, escudos, gallardetes y guirnaldas de flores. El suelo estaba cubierto de flores y follaje. El trayecto desde San Pedro a la Catedral por las calles entonces de Zendera y Tomás Pérez aparecía cubierto por gran número de personas de asociaciones, cofradías y centros diversos.

Presidían el acto todas las autoridades y cerraba el cortejo la banda de música de la Academia de Intendencia.

El clamoroso repique de campanas de todas las iglesias, el disparo de cohetes y bombas reales y las alegres notas de la popular dulzaina, que abría la marcha, llenaba de emoción el ambiente iluminado por los esplendores de la mañana estival.

Dieciséis años después

Tres lustros largos duró el Pontificado del Doctor Plá y Deniel en la diócesis de Santa Teresa. En ese lapso de tiempo fué fecundísima la acción pastoral de este Prelado ilustre. Su celo admirable se manifestó en la vigilancia tensa y continua contra maléficis influjos y en la difusión de la acción católica y el incremento de la piedad en el vasto

¡Joven! Escucha a la dulce Victoria cuya inmolación conmemoramos en estos días. Te ofrece vida divina, su gracia, amistad y amor que engendran la paz y felicidad presente y futura.

En los ejercicios espirituales hallarás mucho más de lo que puedes ambicionar.



El señor Plá en 1919 después de su consagración episcopal en la Catedral de Barcelona

El Dr. D. Enrique Plá y Deniel, hoy Primado de España, estrenó los capisayos episcopales como Obispo de Avila

campo de la diócesis; su profunda sabiduría iluminó con profusos escritos doctrinales las mentes y las conciencias de los abulenses; su discreta prudencia y habilísimo tacto lograron eludir dificultades y solucionar complicados problemas múltiples que se presentaron con agobiantes exigencias en el decurso de contrarias situaciones políticas sucedidas en España durante su gobierno episcopal; su austera virtud y sencillez personal cautivaron los ánimos y voluntades de sus diocesanos, cuyos sinceros afectos, que brotaron en las emotivas explosiones jubilosas de una espléndida mañana de julio, se acrecentaron y consolidaron hasta constituir un amor intenso filial con llamaradas de orgullosa admiración al doctísimo Obispo, que recíprocamente puso sus mayores complacencias en el régimen paternal de esta histórica diócesis, por cuyas más preclaras figuras—Santa Teresa de Jesús, San Juan de la Cruz, etc.—siente el señor Plá y Deniel la más ardiente devoción.

El amor del pueblo de Avila a su Prelado se expresó con tristes acentos de sentimiento, que hacían más expresivos los momentos aciagos de la política imperante, al partir este insigne Prelado con rumbo a Salamanca, nuevo campo que se encomendó a su actividad pastoral.

En el recuerdo de todos está por lo reciente aquella despedida cordial que el pueblo fiel tributó al hasta entonces su Padre y Pastor querido.

Una interminable caravana de coches, totalmente ocupados por ilustres personalidades abulenses, publicó en el trayecto de Avila a Salamanca el grande cariño en que ardía la Diócesis de San Segundo y Santa Teresa por su Obispo, el doctor Plá y Deniel.

En este momento

Los relevantes méritos de este Prelado, gloria del Episcopado español, lo han elevado a la suprema Jerarquía de la Iglesia de España. De todos los ámbitos de la nación surgen alabanzas al nuevo Primado en buena hora constituido Jarca supremo ecl. siástico en la Ciudad de los Concilios.

El recuerdo afectuoso del señor Plá y Deniel por Avila le trae a esta ciudad en su viaje a Toledo, para poseionarse de aquella archidiócesis primada.

Y mañana, a las seis y media de la tarde, llegará a nuestra ciudad

para despedirse de sus primeros diocesanos.

En la plazuela de la Santa será esperado por el Ayuntamiento bajo mazas, por la Excm. Diputación Provincial y autoridades eclesiásticas, civiles y militares.

Frente a la puerta de la iglesia de la Santa se levantará una tribuna desde la cual el Excmo. Primado de España dará su bendición al pueblo abulense.

Si este demostró en ocasiones anteriores que sabe vibrar de entusiasmo al influjo de las circunstancias, ninguna como ésta se le ofrece para exteriorizar su fervida adhesión a su antiguo Obispo, que hoy va a tomar las riendas del gobierno supremo de la Iglesia de España.

El pueblo en masa ha de acudir a la plazuela de la Santa para testimoniar al nuevo Primado su enhorabuena y su aplauso y recibir la bendición pastoral, que la magnanimidad del cariño a la ciudad y diócesis de Santa Teresa le impulsa a darnos con amor paternal.

Y sería de desear que el vecindario engalanara sus balcones a la llegada del Prelado en señal de devota adhesión.

La alcaldía de Avila dirige este ruego por nuestro conducto a los vecinos de esta ciudad y de seguro será obedecido.

SE VENDE

Casa de Carretera Nueva núm. 40 todo nuevo y disponible, con extenso corral y otras dependencias. Razón, Alejandro Muñoz, en la misma.

Junta Diocesana de Acción Católica

La visita que S. E. el Arzobispo Primado, doctor Plá y Deniel, efectuará mañana a la Santa, será seguramente aprovechada por todo el pueblo de Avila, capital de su primera diócesis, para rendir el homenaje de una renovada expresión de afecto filial al que fué su eximio Pastor.

Con mayor motivo tiene para los miembros de la Acción Católica carácter de ineludible obligación el sumarse a esta manifestación de fervida adhesión que se tributará mañana al Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo de Toledo y por el o esta Junta Dio-

ULTIMA HORA

Desembarco japonés en la isla de Carola Harbour (archipiélago de Salomón)

El Gran proceso de Riom continúa

Por los caídos de la División Azul

MADRID.—Se ha celebrado esta mañana un solemne funeral en sufragio de los caídos de la gloriosa División Azul en el frente de Rusia.

Semana del Sacrificio

«Vuestra beneficencia no debe ser de hombre sino de cristiano, que ve en el pobre algo sagrado y no sólo la imagen sino la persona misma de Nuestro Señor Jesucristo».
(Pío X).

Que conste; nosotros no damos a los pobres lo que nos sobra, por filantropía, humanitarismo y otras zarandajas. Nosotros se lo damos por caridad, porque creemos firmemente que todos los hombres tenemos un mismo Padre que está en los Cielos, porque estamos ciertos que todos, sin distinción de clases, de nacionalidades, de razas, de oficios, somos hermanos, formamos con Cristo un mismo Cuerpo Místico y por El hemos sido todos redimidos y llamados a la vida eterna.

Que conste que nosotros creemos que cuando damos de comer al hambriento, vestimos al desnudo, visitamos al enfermo y al encarcelado, hacemos todo esto con Cristo.

Una carta del general Muñoz Grandes a los niños de un grupo escolar jerezano

JEREZ DE LA FRONTERA.—El general Muñoz Grandes ha dirigido una carta a los niños de un grupo escolar de esta población contestando a la felicitación que dichos niños dirigieron en Nochebuena a los valientes voluntarios españoles de la División Azul.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Comunicado alemán

BERLIN.—El Alto Mando alemán da cuenta de que han sido rechazados nuevos ataques enemigos en la península de Kerch, aunque más débiles que los de días pasados. También han sido rechazados ataques soviéticos en la cuenca del Donetz. En Africa del Norte el enemigo ha perdido cinco aviones en un ataque sobre bases de Cirenaica. Han sido hundidos por fuerzas alemanas siete grandes petroleros enemigos, tres barcos mercantes, otros tres averiados como también un crucero y un destructor.

Desembarcos japoneses

TOKIO.—(Urgente) Las fuerzas niponas han desembarcado en la isla de Carola Harbour, perteneciente al archipiélago de Salomón. Las fuerzas desembarcadas son fusileros de la marina japonesa.

—Se concede gran importancia al desembarco japonés en Bucka (de las islas Salomón) por la relación que puede tener con posibles acciones bélicas sobre Nueva Guinea y Australia.

Stafford en la India

NUEVA DELHI.—Stafford Cripp comenzará mañana sus reuniones con los jefes indios. Ghandi no ha sido convocado, pero Cripp ha declarado que tendrá gran satisfacción en conversar con el Mahatma.

El proceso de Riom

RIOM.—Hoy ha continuado sus reuniones el gran proceso de Riom, declarando otros altos jefes militares que han expuesto sus quejas sobre la deficiencia del material de guerra y de disposición para la defensa de Francia.

«No hay mayor amor que dar la vida por los amigos». ¿Qué más, joven cristiano, podrás pedir a Cristo Jesús que haga por tí? ¿Y tú, serías capaz de devolverle vida por vida? El no te pide tanto ahora, sólo quiere que vayas a recibir nuevas gracias, que te regeneren, en los ejercicios espirituales.

Registro Civil

Día 21 de Marzo.
Nacimiento: Teresa Fernández González, (Plaza de San Andrés 16).
Día 23.
Nacimientos: María del Pilar Izquierdo Sánchez, (Valladolid 42); José Martín Nieto (Huertos 3).
Defunción: Rita Casillas García, de 12 años (Eduardo Marquina 3).
Día 24.
Nacimientos: Saturnina Sonsoles Sanchidrián Garcinuño, (Brieva 14).

Importante Sociedad DE SEGUROS GENERALES

Concedería AGENCIAS principales para los Ramos de PEDRISCO, GANADO, ACCIDENTES, etc.

Escribir con referencias al Apartado de Correos 103. Madrid

Quando su estómago funcione mal...
...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el
DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS
Censura sanitaria número 50